

Thüringen anders wären als er sind, würde ich für Berlin auf
 der letzten schon längst aufmerksamkeit gemacht haben: ich glaube
 aus einem Briefe schließen zu können, daß er der politischen
 Thätigkeit (in der er sich übrigens große Verdienste erworben hat: er
 hat Schlesien ^{auschließlich} und centralisatorischer Regierung bewahrt und
 er hat dem Großherzog eine anständige Befriedigung verschafft) über ent-
 lassen und der Ministersekel mit einem Berliner Kabbeler vertraut
 über würde. Aber es hat ja keinen Zweck heute davon zu reden;
 wie die Dinge liegen scheint es mir anzugehen, daß man ihn
 in Berlin vorklärt.

Ich welche schon gleichzeitig die ersten Novellen von Johann
 von Kirchler und Abhandlung von Meunier, je zwei Progn. Progn
 3 ist von beiden gleichfalls in Novellen, aber ich habe nur noch
 einen Abzug davon, der ich nicht eintreten kann; Sie werden es
 wenigstens sehen, wie die Abzug aus sich ausnehmen. Von Decret
 Chroniken IV, 1 ist die Einleitung (3 Progn.) ausgedrückt, vom
 Text ist ein Progn (etwa 550 Verse) gedruckt. Mit schärfer
 artiger Vergleichung geht der Cosmas weiter; Prologus laßt
 mit der Einleitung jeder Novellen herüber lang auf sich kommen;
 Der Text steht bei Progn 14; 11 und 12 sind ausgedrückt.
 Ich hoffe, daß der Text bei dem Verlage fertig wird; aber
 Einleitung und Register werden dann wieder ebenfalls in
 Abzug nehmen. übrig was macht mir auch Professor

§ In Progn von Meunier über die Abzug nach Frankfurt, wo er Ordinarium
 geworden ist, ist jetzt eine Verzögerung eingetreten, die aber bald beenden ein